



ENTRE REJAS Y SIN ASUNTA

La vida en la cárcel de la pareja acusada de asesinar a su hija en Santiago **VD2**



EL VALOR SOLIDARIO DE LA EXPERIENCIA

Una treintena de expertos empresarios ya jubilados prestan asesoramiento a jóvenes emprendedores granadinos **P16**

LA UNIVERSIADA SE SOMETE DESDE HOY A SU ÚLTIMO EXAMEN

Una amplia delegación de la FISU visita Granada hasta el viernes **P14**

El tramo de Rules se ha tragado ya el doble de su presupuesto inicial

Los arreglos, medidas extraordinarias e imprevistos por la inestabilidad del terreno acumulan un sobrecoste de 73 millones de euros, la mayoría en el puente donde vuelven las obras este martes

Los algo más de 19 millones que costará la reforma del puente de Rules caerán a un 'pozo sin fondo' en el que parece haberse convertido el tra-

mo Ízbor-Vélez de la autovía de la Costa, que va ya por los 194,5 millones, casi el doble de su presupuesto. Cada kilómetro sale a 19,5 millones. **P7**

LA NOCHE DESPIERTA A GRANADA



Multitudinaria respuesta de los granadinos a las decenas de actividades organizadas durante toda la noche en el centro de la ciudad **P72Y73**

La batucada arrastró tras los músicos a cientos de personas por las calles, como aquí en la imagen en la plaza de las Pasiegas. **:: GONZÁLEZ MOLERO**

La provincia mejora su imagen gracias al turismo, la tecnología y las exportaciones

Las buenas noticias se han sucedido en Granada a lo largo del año, una inyección de optimismo que encuentra sus principales referencias sociales y económicas en la ciencia, el arte, el turismo y la organización de congresos. **P3A5**

Con IDEAL
Hoy Corazón y
XL Semanal



Hoy, último día para aprovechar las oportunidades en la Feria de la Automoción **P19**

La Semana	2	Tus Anuncios	53
Granada	3	Deportes	55
Andalucía	26	Culturas	69
Opinión	31	Cartelera	
España	35	y Agendas	78
Mundo	42	Pasatiempos	80
Economía	46	Tiempo/Loterías	82
Esquelas	52	Televisión	84



La feria, muy animada ayer. **:: G. MOLERO**

La Audiencia juzga al exarquitecto de Monachil por autorizar cinco edificios ilegales **P15**

Piti y Recio regresan a un Granada CF que se pone a prueba hoy contra el Getafe en Los Cármenes **P55**



PALACIO DE CONGRESOS Y EXPOSICIONES

Hasta el mes de septiembre el palacio ha organizado 131 eventos que han propiciado 72.000 pernoctaciones.

HITO MÉDICO

Amanda y sus médicos lograron paralizar el cáncer para que naciera su hija.



ALHAMBRA

El monumento sigue siendo un exitoso reclamo internacional.



➤ tos más punteros celebrados en ese recinto ha destacado por encima de todos el XX Congreso Internacional de Nutrición, una especie de olimpiadas de estos profesionales de la salud, que acudieron en miles –en concreto 4.500– a la llamada mundial promovida por el eminente profesor Ángel Gil, de la Universidad de Granada. Ha sido, sin duda, la mayor reunión científica acogida nunca en la provincia.

Granada rebosa salud

Hoteles llenos, restaurantes a rebotar, taxis ocupados y ni una entrada disponible para visitar la Alhambra. En una semana de septiembre, los congresistas dejaron en la capital unos 12 millones de euros, según el catedrático Gil, presidente de la Sociedad Española de Nutrición (SEN).

El gurú de la dietética, sin embargo, no se privó de criticar a las autoridades ante el bochorno que sufrió porque miles de asistentes se vieron obligadas a sortear vallas y caminar por aceras levantadas –a causa de las obras del metro–. Por otro lado, recordó que la candidatura como sede de este encuentro de la Unión Internacional de Ciencias Nutricionales, elegida en 2005

en Durban (Sudáfrica), incluía una maqueta del metro y del AVE. «Menos mal que ya no se acordarán», reflexionó Gil.

Mejor pasar de largo –pues– por lo negativo. Volvamos a hacer un alto en lo positivo. El 'made in Granada' ha triunfado fuera de nuestras fronteras en este ejercicio anual que ya encara la recta final. Las exportaciones de las empresas locales –y otras vez volvemos a las salvadoras conexiones con el exterior– han tirado del carro de la economía provincial a un ritmo de crecimiento que superó las medias de Andalucía y España.

La tendencia al alza en ese sentido ha llegado para quedarse entre nosotros y en el primer semestre del año se experimentó un incremento del 13,8% en las exportaciones con respecto a 2012, alcanzando unas ventas de 470,8 millones de euros, según los datos de Extenda-Agencia Andaluza de Promoción Exterior, entidad dependiente de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo.

Nombres propios

Rebuscando entre la frialdad de los anteriores datos, aparecen nombres propios y compañías granadinas, caras y rostros de ciudadanos, que sir-

ven para dar un poco de calor. Por ejemplo, la firma granadina Vircell –impulsada por el matrimonio de científicos Joaquín Mendoza y Almudena Rojas– quiere inaugurar su nueva sede en el PTS antes de final de año y afronta la crisis con unas cifras apabullantes: exportan a 75 países sus kits de diagnóstico de enfermedades infecciosas, que usaron 14 millones de personas en todo el mundo en 2012. En breve darán trabajo a casi 100 individuos en el Campus y suman y siguen en su imparable camino marcado por las letras I+D+I.

Justo a su lado, Neuron Bio goza también de una flamante y vanguar-

ALGUNOS DATOS

13,8%

crecieron las exportaciones de la provincia en el primer semestre del año.

1,8

millones de euros donaron los granadinos para que Cáritas ayudase a quienes más lo necesitan.

distista sede en el Campus de la Salud. La empresa granadina ya tiene extensiones en Madrid y acaba de firmar un acuerdo con la colombiana Colbiocel que le permitirá promover proyectos de producción de biocombustibles de última generación.

En concreto, la compañía española Neol Biosolutions –joint venture al 50% entre Neuron Bio y Repsol– y la latinoamericana acaban de rubricar un convenio para identificar y focalizar proyectos para la producción de biocombustibles a partir de material lignocelulósico, este último considerado sobrante o subproducto de bajo valor para la obtención de energía.

Las empresas aseguran que con la puesta en marcha del acuerdo se potenciará el desarrollo sostenible del sector rural se generará empleo digno en el campo, además de reportar un beneficio importante para el planeta ante su impacto positivo en el cambio climático.

Lluvia de millones

A principios de septiembre llovieron millones en Granada. Un buen miércoles, el Consejo de Gobierno de la Junta autorizó una inversión extraordinaria de 65,4 millones de euros para la universidad. Con esa 'lotería' se financiarán los proyec-

tos de las nuevas facultades de Medicina y de Ciencias de la Salud, con 22,43 y 8,45 millones, respectivamente. En realidad, esas cantidades llegan para pagar deudas ya adquiridas y garantizar el final de las obras universitarias, muy avanzadas. Además ese diluvio de millones trajo otros 6,6 para la urbanización del Campus de Ciencias de la Salud.

Gracias a ese dinero cada día queda más cerca –tras años de retraso– que más de 7.000 estudiantes transiten por el Parque Tecnológico de la Salud. Para eso deben entrar primero en funcionamiento las facultades de Ciencias de la Salud y Medicina –a las que se les ha inyectado capital público– y más tarde las de Farmacia y Odontología. Las dos primeras –con un presupuesto de 50,6 millones– abrirán sus puertas si se cumplen los mejores pronósticos en el curso 2014-2015.

Además, del edificio de Ciencias de la Salud (Logopedia, Enfermería y Fisioterapia) se espera recepcionar la obra antes de que acabe el año, según Jesús Quero, presidente del PTS.

Un verano radiante

Los hoteles de la Costa Tropical han vivido en 2013 un verano propio de

ATRATIVOS

El turismo japonés y el ruso se han triplicado en la provincia.



CINE

La película 'Justin y la espada del valor', hecha en el Zaidín, triunfa en los cines.



OCUPACIÓN

Los hoteles se han llenado en las temporadas fuertes.



CONGRESO

4.500 nutricionistas han dejado en la capital del orden de 12 millones de euros en una semana.

la época de las vacas gordas o, cuanto menos, el mejor de todos los años de recesión económica. El crecimiento de las pernoctaciones y las cifras de visitantes han convertido a Granada en la provincia que lidera la recuperación del sector turístico en Andalucía, al ser la que mayor ascenso registró. Así lo aseveró el delegado territorial de la consejería de Turismo, Manuel Morales.

Las estadísticas turísticas del primer semestre de 2013 revelaron un comportamiento sobresaliente, ratificando la fortaleza de una actividad que capea la crisis, merced a los datos del Instituto Nacional de Estadística. El número de alojados en hoteles granadinos durante la primera mitad del año ascendió a 1.187.277, que significa un aumento del 4,12 % en un año.

La buena temporada de esquí, el tirón de la Semana Santa y un verano estupendo en afluencia son los hitos que han marcado el cambio. La provincia está sabiendo seducir a los viajeros que renuncian a desplazarse a los países del norte de África afectados por problemas políticos y sociales. «La inestabilidad de Egipto, Siria y otras zonas de la ribera Mediterránea está trayendo a Andalucía población alemana e inglesa que antes

elegía aquellos puntos», declaró entonces Antonio García, secretario general de la Federación Provincial de Empresas de Hostelería y Turismo.

Además, el turismo japonés –con bastante poder adquisitivo– ha crecido un 57% en tres años en Granada, al alcanzar los 91.570 viajeros en 2012 y convertirse en el tercer mercado para la provincia, tras Francia y Estados Unidos. En esos tres años, el número de rusos también ha acumulado un crecimiento del 46% y se consolida con otros países del Este como uno de los principales mercados emergentes, que destaca asimismo por su altísimo nivel de gasto.

'Justin y la espada del valor'

Valor, mucho valor, hay que tener para lanzarse al mercado de la animación y competir contra imperios como Disney con películas realizadas en el modesto barrio del Zaidín, en Granada. Pero una vez más David hizo daño a Goliat y la cinta de los locales Kandor Graphics –producidos por Antonio Banderas– irrumpió en los cines a mediados de septiembre con su estreno en dos países europeos, Gran Bretaña y la República Checa. Los datos ingleses fueron alentadores

y el filme recaudó en su primer fin de semana casi un millón de euros, al situarse como la mejor película infantil de la semana, superando la cinta de Disney 'Aviones' y la secuela 'Mi villano favorito 2'.

Y el segundo fin de semana –el último de septiembre– que se exhibió en los cines españoles 'Justin y la espada del valor' aumentó un 5,6% su recaudación respecto a su estreno. De esta forma sumó 620.000 euros y acumuló en 10 días 1,3 millones de euros, tras ser vista por 215.000 espectadores nacionales.

Las aventuras de ese aspirante a caballero en un reino sin héroes contaron con un presupuesto de 22 millones de dólares para su producción, de los que ya se van recuperando algunos. El protagonista de ficción no se deja afligir en una emocionante historia hilvanada por la constancia de un chico que

El gobierno de la Junta autorizó una inversión extra de 65,4 millones para la universidad

persigue su propio sueño: convertirse en caballero.

La solidaridad despierta

Y con un toque de hidalgüía despedimos este reguero de buenas noticias. Porque la crisis provoca un aluvión de datos negativos pero también hace aflorar algunas cifras muy positivas, como las de la solidaridad. El Banco de Alimentos de Granada tiene sus estanterías más atestadas de comida de lo habitual y su presidente –Antonio López Barajas– ha repetido en los últimos tiempos que, sin duda, la gente está siendo mucho más generosa que en épocas anteriores.

La avalancha de ayudas también se repite en Cruz Roja, que ha multiplicado por cuatro o cinco las colaboraciones de particulares.

En las instalaciones de Cáritas también es vox populi que muchos ciudadanos anónimos se están volcando con los vecinos que peor lo pasan. Los granadinos fueron más generosos en sus donaciones en 2012 y aportaron un 23,12% más. Y la recaudación de Cáritas, que fue de 1.532.720 euros en 2011, pasó a ser de 1.887.182. Esos 355.000 euros permitieron a la entidad benéfica casi duplicar las cuantías económicas destinadas a

las familias más necesitadas, que se elevaron de 361.800 euros en 2011 a 530.000 en 2012 (un 46,5%). Cuando la pobreza atosiga, la generosidad entre iguales se ensancha.

Igual que se crecen ante la adversidad médicos y pacientes cuando un caso se complica. Así, en este año hemos conocido que una granadina logró tener una hija después de que los doctores le «paralizaran» un tumor de endometrio. Amanda Martínez –la mamá, responsable de Documentación de IDEAL– ha sido uno de los 16 casos registrados en el mundo y superó con éxito este proceso pionero en España, realizado entre los dos hospitales de Granada, el Clínico y el Virgen de las Nieves.

Su pequeña Amanda, que ahora cumple un año, aún no alcanza a comprender la valentía de su madre, que hace unos tres años –cuando supo que tenía un cáncer de endometrio– decidió arriesgarse y no extirparse el útero porque una de sus mayores ilusiones era la maternidad. Fue uno de esos casos de superación que inundan las primeras páginas de los periódicos y una constatación de que el sistema público andaluz de salud roza la excelencia en algunos ámbitos.

La FISU decide la próxima semana el destino de las pruebas 'exiliadas' de la Universiada

Una amplia delegación de la federación de deporte universitario visita Granada para ultimar el calendario del evento e inspeccionar las sedes

■ **M. PEDREIRA**

GRANADA. Una amplia delegación de la Federación Internacional de Deportes Universitarios (FISU) se desplaza a Granada este domingo en una visita de una semana que se antoja crucial para despejar una de las mayores incógnitas que rodean a la Universiada de 2015: el destino de las pruebas de esquí de fondo y biatlón.

En esa visita se decidirá si la FISU acepta finalmente que las pruebas del esquí de fondo y el biatlón se disputen en la Ragua, una opción complicada después de que la Junta de Andalucía haya hecho valer la legislación medioambiental para evitar las obras que deberían adaptar las pistas a los anchos internacionales.

Si la FISU rechaza la propuesta granadina, se abren también nuevas incógnitas pues la opción de Candan-

chú –en el pirineo oscense– y que se barajaba como la más probable según fuentes cercanas a la organización del evento, puede tambalearse por sus graves problemas financieros. La estación aragonesa no pasa por su mejor momento económico y ha necesitado de la llegada puntual de dinero público para sostenerse en las últimas temporadas. Si La Ragua no sirve por cuestiones técnicas y Candanchú tampoco por la ausencia de respaldo financiero, el destino del esquí de fondo y del biatlón es desconocido y el exilio podría acabar fuera de las fronteras nacionales.

La delegación de la FISU, compuesta una treintena de personas, evaluará cómo van los preparativos del evento, previsto para finales de 2015, y entre otras cuestiones fijarán el calendario oficial por disciplinas y los horarios de entrenamiento de los competidores.

El comité de supervisión visitará Sierra Nevada el lunes por la mañana y por la tarde se desplazará a Antequera, sede de las pruebas de patinaje artístico y velocidad. La visitas se repetirán el jueves pero en este caso por los miembros del comité técnico.

PROGRAMA

► **Domingo.** Recepción de autoridades en el palacio de Congresos.

► **Lunes.** Visita matinal a Sierra Nevada y, por la tarde, a Antequera.

► **Miércoles.** Reunión de las instituciones y de los técnicos para elaborar el calendario oficial.

► **Jueves.** De 9 a 14 horas, visita por sedes e instalaciones del comité técnico de inspección.

► **Viernes.** Conclusiones finales y recomendaciones del comité técnico y comité organizador.

La Universiada ha dado un paso importante recientemente al regularizar su situación administrativa, circunstancia que debe facilitar la consecución de patrocinadores privados, cuya captación ya ha comenzado. Las empresas que apoyen económicamente el proyecto se podrán ver beneficiadas por hasta un 90% en exenciones fiscales. Esta esperada inyección económi-



Técnicos de la FISU, en una visita a Sierra Nevada. ■ **A. MOLINA**

ca debe conllevar un impulso importante para este acontecimiento deportivo, un tanto devaluado desde la llegada de la crisis y el descarte de inversiones. El proyecto actual tiene poco que ver con el que se presentó en Bruselas en su día para lograr la designación y que as-

centía a 250 millones de euros.

También se ha lanzado la convocatoria del concurso para elegir mascota y, a mediados de diciembre, una delegación local acudirá a Trentino (Italia), donde se celebra la competición este año, para recoger el título oficial.

TODOS EN LUCHA CONTRA LA POBREZA

Diversas ONGs de la provincia de Granada realizaron ayer una serie de actividades encaminadas a dar a conocer los problemas que genera lo que denominan «riqueza que empobrece», la explotación de los pueblos más deprimidos. La coordinadora de este tipo de organizaciones en Granada, Congra, concentró a decenas de personas con talleres, juegos, exposiciones y actividades lúdicas, que se desarrollaron en la explanada del Palacio de Congresos.



■ **GONZÁLEZ MOLERO**

600 militares participan en un simulacro de catástrofe en Granada

■ **R. I.**

GRANADA. La Unidad Militar de Emergencias (UME) realizará un ejercicio de simulación de una catástrofe entre hoy y el 25 de octubre, con la participación de más de 600 militares, para probar su capacidad de respuesta ante inundaciones y seísmos en las zonas granadinas de Guadix, Minas del Marquesado y Cahorros.

Además de la UME, participarán en el simulacro miembros de la Cruz Roja de Andalucía, Subdelegación del Gobierno en Granada, ADIF, Protección Civil y EPES, así como más de 150 vehículos, dos helicópteros y diversos tipos de embarcaciones de rescate. Los militares participantes pertenecen al segundo Batallón de Intervención en Emergencias (BIEM III) con sede en la Base Aérea de Morón; al BIEM I con base en Torrejón de Ardoz, al segundo Batallón de Helicópteros de Emergencias y a Helicópteros de las Fuerzas Aeromóviles del Ejército de Tierra.

Además de estos soldados, este año se integrará en el mismo una sección de 45 militares de las Fuerzas Armadas de Marruecos.

45 AÑOS A SU SERVICIO

Bellas Artes
Papelería
Informática
Material escolar
Escultura
Material de Oficina

TECNICA TAINÉ S.L.
www.taine.es
taine@taine.com

Visítenos en nuestro CASH

Teléfono: 958 50 76 18 • Fax: 958 50 78 64
Polígono Tecnológico Nave 87 • 18151 Ogjares (Granada)

Hallan el cadáver de un hombre en el pantano de Quéntar

■ **A. MANSILLA**

GRANADA. El Grupo de Actividades Subacuáticas de la Guardia Civil rescató ayer en el pantano de Quéntar, el cadáver de un hombre de 46 años de edad, F.J.A.C. que había desaparecido de su domicilio el pasado día 17 de octubre.

El fallecido, un empresario granadino, fue localizado a mediodía, después de que los agentes de la

Guardia Civil localizasen su coche en las inmediaciones del embalse. Le buscaban tras la denuncia presentada por su hermana.

Fuentes próximas al caso investigan la posibilidad de que se trate de un suicidio, ya que al parecer el fallecido tenía problemas de carácter empresarial.

Sus restos fueron trasladados al Instituto de Medicina Forense.

PUERTA REAL

Grafiteros en octubre

ESTEBAN DE LAS HERAS BALBÁS

Producen repugnancia y grima estos garabatos que ofenden la vista en cualquier calle o plaza y cuya eliminación nos cuesta a todos una pasta gansa



En la noche del once al doce de octubre, uno o varios majagranzas recorrieron las calles del Albaicín con un spray de pintura verde y fueron ensuciando las paredes con una frase que para sus castradas entendederas era el culmen de la creación literaria, una genialidad que resumía su concepción de la historia y la política. «Doce de octubre, nada que celebrar», decía y dice la pintada de los mastuerzos, que todavía puede leerse en muros y fachadas. Entiendo que les venga grande para

sus mermaidas neuronas la fecha del Descubrimiento, pero no llego a comprender que necesiten dejar huella de su flautenta reflexión en verde sobre blanco.

En la madrugada del viernes, la Policía Local detuvo dos veces a un ciudadano ucraniano ya talludito -31 años tiene la criatura-, que primero pintarrajeó con presuntos jeroglíficos egipcios la fachada de la ermita de San Miguel Alto y ocho horas después continuó ensuciando la plaza Nevot. Entre una y otra hazaña fue detenido y puesto en li-

bertad «como imputado por un delito de daños al patrimonio». Al parecer, la imputación se la refanfinfla a este tonto estepario y, empujado por su mística creativa, realizó el segundo trabajo. La cuestión de por qué no pasó la noche en el calabozo merece un comentario aparte, en el que no voy a entrar para no perder el hilo, ni el rastro de todos esos brochazos, que están pidiendo a gritos un estudio médico.

En esta ciudad hace tiempo que hemos rebasado la media europea del número de

tontos, saltabalates, gilones y majaderos por metro cuadrado, y no hay modo de parar esta epidemia. Producen repugnancia y grima estos garabatos que ofenden la vista en cualquier calle o plaza y cuya eliminación nos cuesta a todos una pasta gansa. Por monumentos, palacios, murallas, estatuas, puertas, mobiliario urbano, fachadas, muros, van dejando huella de su aversión a la belleza, de su odio a la limpieza. Tienen manchas en el cerebro, que les produce fiebre de colores, y las trasladan a las paredes con inci-

vismo y nocturnidad. Ante un espacio encalado les asalta el 'horror vacui' y, en cuanto cae la noche, salen con sus botes de pintura en aerosol y lo marranean con sus chafarrinones. A veces, como el ucraniano de marras, repite la jugada a las pocas horas y se carcajea de la 'imputación'.

Llegados a este punto, lo fácil es echar de menos al sargento Colomera, que resolvía estas situaciones con sus particulares y expeditivos métodos, aunque el recuerdo de su eficacia puede que levante ampollas en la epidermis de la historia reciente. Así que mejor, lo dejamos. Pero algo habrá que hacer para terminar con esta lacra; y con la de los mozalbetes que destroran el pavimento con sus patinetas; y con la de los que escupen los chicles en las aceras, o lanzan gargajos... En fin, con todos esos subproductos de una sociedad permisiva que se van adueñando de nuestro

espacio y son más perniciosos que los estorninos de la plaza de la Trinidad.

Algunos sociólogos aseguran que para estos individuos es una especie de reto el salir con el spray y terminar la faena en el menor tiempo posible; ganar en rapidez y espacio a los otros pintamonas. Y de aquí, deducen que son como los niños cuando apuestan a ver quien mea más lejos, que son unos inmaduros. No voy ahora a lamentar que este estado de cosas viene de la permisividad de sus progenitores y de la tolerancia de esos profesores que se visten de verde, como la pintada del 'doce de octubre, nada que celebrar', pero, si son inmaduros, podría aplicárseles el mismo reglamento que se emplea para el pescado y decomisarlos. Y luego enviarlos a los comedores sociales para que sirvan el condumio y frieguen los platos. A ver si así se les pega el amor a la limpieza.

CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envían a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico cartasdirector@ideal.es

Agradecimiento a los heladeros de toda la vida como los de Cúllar

Sr. Director de IDEAL: Me hace una gran ilusión poder reconocer y agradecer públicamente un trabajo bien hecho, sobre todo, en estos tiempos donde solo se habla de crisis y parece que son pocas las buenas noticias que nos acompañan.

En Cúllar, mi pueblo, pueblo que está al norte de nuestra provincia, limitando con Murcia, estamos de enhorabuena porque se ha recuperado el helado tradicional, el de toda la vida, que tantos recuerdos de infancia, adolescencia, juventud y vejez nos traen.

Para los que somos de allí, estos helados, y su buen sabor, son parte de nuestra historia y ahora siguen haciendo historia. Como seguro lo serán otros helados para otros pueblos, ciudades y sus gentes. De aquí el agradecimiento en este largo tiempo otoñal e invernal hasta el próximo refrescante verano.

Gracias al trabajo esmerado y cuidado de unos heladeros, de los del 'chambi' que desde hace cuatro temporadas han resurgido de las cenizas ahora tenemos sabor a pueblo con la calidez y calidad de su producto para darnos lo mejor, no solo a nosotros, sino a gran parte de la provincia y otras provincias de Andalucía y de fuera.

Dicen ellos que con sus helados «buscan combinar tradición, sabores, aromas y texturas, siendo reconocidos por la autenticidad del artesano heladero. Lo hacen a través de una buena cremosidad que el paladar puede apre-

ciar, un olor moderado al acortarlo a la nariz y tonos etéreos resultado de la mezcla entre diferentes colores; obteniendo de este modo sabores y cremosidad particulares que nos distinguen en labios y boca». Es todo poesía, pero real; un querer transmitirnos esos sabores y olores que nos saben a pueblo, a pueblo de toda la vida, a un trabajo bien hecho, a un esmero en ofrecer alternativas a la crisis y deseos de ofertar un trabajo con algo de estabilidad a más de 10 familias. No está mal atreverse a montar una empresa en una coyuntura social y económica nada fácil, pero lo han conseguido y el pueblo se lo ha sabido agradecer, ¡lo estábamos esperando!

El mismo alcalde del pueblo, en el saluda de las pasadas fiestas en honor a San Agustín, también decía que la plaza mayor de nuestro bonito pueblo no se puede entender sin la heladería y el kiosko de pipas, ambos establecimientos desaparecidos en el entorno de la plaza y ahora, uno de ellos recuperado en la misma casa familiar donde hace años empezaron y con deseos de expansión y ampliación de negocio. ¡Les deseo mucha suerte!

Sé que sus pretensiones no son de grandes negocios, sino que quieren mantener lo sencillo, lo tradicional y lo que de familiar se tiene, por lo que cuidan a sus clientes, a sus empleados y el mismo entorno. También les he querido notar algo de solidaridad.

Quizás quien lea esta carta diga que exagero, pero creo que me quedo corto. Es mucho lo que los helados han aportado a nuestro pueblo con sus polos, sus limones, sus conchas, su granizado,

sus... sus nuevas creaciones con sabor a galleta de toda la vida. Gracias paisanos.

JOSÉ M. TORTOSA ALARCÓN.
SACERDOTE Y EDUCADOR SOCIAL.
JERES DEL MARQUESADO

El mal gusto de usar tacos y más tacos

Sr. Director IDEAL: Definitivamente he optado por escribir unas letras sobre los tacos mal sonantes que proliferan a cada paso que das. Me quedé de piedra cuando el conductor del AVE de Santiago, cuando lo interrogaba el juez correspondiente a su caso dijo: «Si llego a saber el peligro que corría el tren que coj... iba haber cogido el teléfono». Asunto lógico en la respuesta pero no en la forma. ¿Ya no hay miramiento para nada?, ¿tanta tensión hay en el ambiente que no podemos hablar reposadamente y con cordura? La saturación a los oídos día sí otro también entra por el tímpano hasta el cerebro expresiones soeces que hacen rebotar las neuronas como ranas en sus charcas.

Parece que la gente no tiene argumentos para solventar o exponer sus opiniones y recurren a lo más fácil: «cucha que coñ...», «vayamos... a poll...». Porque esa es otra, se han sacado tantos aforismos más chungos que agradables al miembro masculino y aunque éstos tenga significado adecuado y brillante según asunto o situación, no deja de ser una soez. No sé porque tienen que adjudicarlo a Granada, que yo recuerde, y ya tengo mis años, hace una década era ajeno este asunto, parece como algunos hombres tuvieran en mente continuamente su atributo narcisista, recurso (algunas ve-

ces o muchas) de chulitos, los bra-bucones, los insolentes y faltos de respeto para el que escucha. ¿Yo por qué tengo que estar oyendo tantos tacos en el autobús, en la calle, en el trabajo? Y lo que faltaba es que se dirijan a sus partes bajas: «Que te vas a cag...»; parece que muchos en España tienen una diarrea crónica constante. Es demencial porque ya están en estamentos políticos, simposios y demás entes culturales que se suponían comedidos en ejemplo y saber estar. Hasta en bodas de alto rango se oyen en las mesas tacos y mas tacos variados, de toda índole. Comprendo que el vino y la copilla desinhibe bastante. Lo dice Alberto Cortés en la canción el vino. ¡Cuánta verdad encierra su letra!, pero por favor guarden un poco las formas y compostura, resérvenselo para su privacidad en sitios puntuales donde no choquen comportamientos varios.

El hábito no hace al monje, todo no consiste en llevar chaqué que en todas partes cuecen habas y asombrosamente en el terruño hay maravilla de comportamientos que ya quisieran muchos. Un poco de urbanidad no viene mal a nadie; hemos perdido tanto las formas que ya da igual, gestual con los morritos, con los codos o hacer la peineta tan comentada por ya sabéis quien. Y lo que no vemos. En la elite y en gente de 'lo más' guardan las formas cara a la galería, y son los que después tiran el vaso de whisky de 50 euros la unidad al suelo, con el consiguiente taco a la parienta si se terciá. Tengo miedo si cualquier día lo hago yo copiada por la fiebre taquera del mundo que me rodea y de un porrazo en la mesa y diga que estoy hasta el coñ... de

tanto taco. Por desgracia todo lo malo se pega y tendré que ponerme una capucha impermeable y hacer que me resbale donde no todo son ríos revueltos pero si ganancia de sutilezas...

ÁNGELES ALEX GUZMÁN.
ALBOLOTE

La Universidad y la rebaja de las becas

Sr. Director: No hace más de un año que le escribí desde Florencia para hacerle llegar mi indignación ante la rebaja en la cuantía de las becas Erasmus. Hoy le escribo de nuevo al ver como mi hoja de pago de la Universidad de Granada ha aumentado en un 545% después de realizar mi matrícula oficial.

Para aquellos estudiantes que estamos en fase final de terminar nuestra licenciatura o diplomatura (plan antiguo), tenemos asignaturas sin docencia, solo con derecho a examen; esas asignaturas, en mi caso tres, han aumentado su precio en casi 200 euros inexcusablemente en 4 días, que sumado a las asignaturas extracurriculares o de libre configuración, hace que el pago de la matrícula de la Universidad de Granada sea imposible. Desde estas líneas quiero mostrar el malestar y la indignación de la gran mayoría de estudiantes de la UGR, ya que estas nuevas tasas se han puesto en marcha de una manera vergonzosa, con nocturnidad y alevosía, pasando por encima de nuestros derechos, olvidando a aquellas familias con menos recursos. Al final, aquello de que «solo podrán estudiar los ricos» va a ser verdad.

RODOLFO VALVERDE PÉREZ.
ESTUDIANTE DE CIENCIAS POLÍTICAS
Y SOCIOLOGÍA. GRANADA

Fuentenueva abre sus puertas para el estreno como local del Universidad ante el Portuense

RUGBY

:: J. M.

GRANADA. El campo de Fuentenueva vuelve a entrar en acción para un partido oficial esta mañana (12 horas). El CD Universidad de Granada intentará hacer bueno el triunfo inaugural de la semana pasada en su duelo contra el Atlético Portuense, uno de los equipos llamados a estar en la parte alta de la tabla.

El técnico Manolo Conde le ha conferido una gran relevancia al resultado obtenido ante los gaditanos, hasta el punto de supeditar las opciones de meterse en la fase de ascenso a una victoria en este segundo partido del curso en División de Honor B.

El jugador Torres, titular ante el Liceo, ha quedado fuera de la convocatoria junto a Cecilio, Peti, Cañizares o Agustín Pérez. En cambio, entran en la lista como novedades Frasina, Jean-Marc Tabi y los terceros Quitián y Fernan. Este último tiene la oportunidad de jugar de nuevo tras más de un año lesionado en una escuadra arlequinada que quiere mirar hacia arriba en la Liga.

El Veleta dictará sentencia

Un mermado Covirán cae ante Andújar en la ida de las semifinales de la Copa de Andalucía y ha de recuperar dos puntos el próximo sábado

BALONCESTO

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El Covirán terminó acusando las bajas en la ida de las semifinales de la Copa de Andalucía, competición en la que el Andújar se tomó la revancha (71-69) por las dos derrotas anteriores propinadas por los granadinos en la eliminatoria de cuartos de final. No obstante, la mínima desventaja con la que finalizó el encuentro deja el ganador de esta serie en el aire hasta que se dispute el encuentro de vuelta el próximo sábado (21 horas) en el pabellón Veleta del Zaidín.

A las conocidas ausencias por motivos laborales de Almazán y Jaime Medina –al frente de la selección granadina cadete femenina, que ha quedado fuera de las medallas en el Andaluz–, hubo que sumar la lesión de Roberto Gómez. El pivot apenas pudo completar cuarenta y nueve segundos en pista antes de sufrir un tirón muscular, por lo que ya no regresó a la cancha. De esta manera,



El Covirán debe remontar. :: G. M.

el juego interior de los nazaries se debilitó aún más y el Covirán cedió nuevamente el pulso en la pintura a la hora de coger los rebotes.

El acierto en el tiro exterior por parte de los granadinos –rondó el 50% al final del choque con 11/24– permitió a los de Pablo Pin mantenerse por delante en el electrónico durante la primera mitad. De hecho, la ventaja favorable para los visitantes llegó a alcanzar los dieciséis puntos mediado el segundo acto.

No obstante, la escuadra jienense no bajó los brazos consciente de

71-69 ANDÚJAR-COVRÁN

Montajes Rueda Andújar: García (12), Suka (22), M. Cespedosa (5), Vázquez (1), Romero (5) -cinco inicial- Muñoz (4), Ramos (8), D. Cespedosa (14).

Covirán Granada: Pablo García (14), Rubén Pérez (2), Luis López (4), Roberto Gómez (-), Javi Hernández (14) -cinco inicial- Álvaro Nogueras (15), Óscar Anguita (4), Nacho Pin (13), Berni Castillo (3).

Parciales: 19-27, 16-17 (35-44 al descanso), 20-11 y 16-14 (71-69 final).

Incidencias: Pabellón municipal de Andújar. Cien espectadores.

que ese mismo guion se había leído en los dos duelos anteriores frente al conjunto nazari y, en ambos, se produjo una reacción que devolvió la igualdad al choque. Ayer se repitió una vez más la historia y, merced a un parcial de 20-11 en el tercer período, el encuentro llegó empatado a los últimos diez minutos.

En el desenlace final se hicieron notar los cuarenta tiros libres que dispuso el cuadro local, por tan solo dieciséis de los granadinos. Esa notable diferencia a la hora de acudir a la línea de personal contribuyó al triunfo final de Andújar sobre un Covirán en cuyas filas debutó Berni Castillo, quien firmó tres puntos en quince minutos.

Las chicas del Ciudad de Granada defienden en casa su liderato frente a Rivas Promesas

TENIS DE MESA

:: J. M.

GRANADA. La aplastante victoria de hace dos semanas contra Torreorgaz (6-0) colocó en la primera posición de la División de Honor femenina al Ciudad de Granada. Ahora, las chicas dirigidas por Álvaro Pérez tendrán la opción de defender esa condición ante un contrincante complicado como el Rivas Promesas, quien también venció en la primera jornada aunque de manera menos contundente (4-2).

El técnico granadino aguardará hasta esta misma mañana –el partido se celebra en el IES Luis Bueno Crespo de Armilla a las 11 horas– para determinar la tripleta que se medirá a las madrileñas, dado que están disponibles todas sus componentes (Lydia Arcos, Ángela García, Yolanda Enriquez y Ana García). Por su parte, Rivas repetirá alineación con Hurtado, Matellanes y Escalante.

Este será el único encuentro en División de Honor dado que el cuadro masculino del Ciudad de Granada y La Zubia descansan este fin de semana.



Celebramos nuestro 35 Aniversario educando en Granada, y deseamos agradecer a todas nuestras familias su confianza y reconocimiento



Gracias a todas las generaciones pasadas, presentes y futuras por hacer realidad un proyecto educativo único y de calidad.

www.alqueria.es



ZagalAlquería
35 años